

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Gerona . . . . . 1 mes 6 rs., 3 id. 16.  
 En el resto de España y Portugal: 1 id. 8 » 3 id. 18.  
 Islas de Cuba y Puerto-Rico. . . . . Semestre, 6 pesos en oro, 1 año 8.  
 En Francia . . . . . Trimestre 48 rs.  
 No se servirá ninguna suscripción, sin previo pago adelantado.

# LA LUCHA.

ANUNCIOS.

A los suscritores, á medio real la línea y á real á los no suscritores. Por meses, precios convencionales. Anuncios oficiales á 75 cént. de real línea.  
 Los comunicados y remitidos se pagarán según la importancia de su contenido y extensión á juicio de esta Administración.  
 Todo pago se entiende por adelantado.  
 Insértese ó nó, no se devuelve ningún original.

## ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Este periódico se publica todos los Miércoles, Viernes y Domingos de cada semana.

REDACCION Y ADMINISTRACION. — Calle del Progreso número 2, piso 3.º 5.

Seccion Oficial.

La Gaceta de Madrid publica una circular del Ministerio de la Gobernacion disponiendo que la Real orden de 26 de Julio último no se considere aplicable á los procuradores judiciales ni á los agentes que sin ser colegiados están matriculados como tales para el pago de la contribucion industrial correspondiente á dicha profesion.

Extranjero.

El número de defunciones de la fiebre amarilla en Nueva-Orleans fue el dia cuatro de 72.  
 En Vilburgo fallecieron 20 atacados.  
 No se conoce aún el número de muertos en Menfis.  
 Reina gran agitacion.  
 La Asociacion de socorros ha hecho un llamamiento á la caridad de todo el mundo civilizado.  
 El presidente de la república de los Estados-Unidos, Hayes, en un mensaje que acaba de dirigir, hace constar la prosperidad del país, á consecuencia de la circulacion monetaria, la disminucion de la Deuda y la abundancia de las cosechas.  
 Dicen de París que el periódico la «Liberté» cree poder afirmar que los expositores del gran certamen industrial de París que han obtenido premios, tendrán noticia de ellos oficialmente, lo más tarde á principios de Octubre próximo.  
 Las negociaciones entre el Vaticano y el gobierno alemán han sido suspendidas, pero no rotas.

—«El Constitucional» periódico francés, sostiene la noticia que publicó hace dias respecto á la dimision del presidente de la vecina república, mariscal Mac-Mahon.

GUERRA DE ORIENTE.

La escuadra inglesa que se disponia á tomar rumbo para la isla Pachiliman, se queda anclada en la isla de los Principes á consecuencia de contra orden recibida.  
 —No se ha decidido nada todavía respecto al convenio Austro turco.  
 —Ha quedado definitivamente acordado que la ocupacion de Novi-Bazar seria mixta.  
 —Dicese que 5000 búlgaros armados han entrado en Macedonia.  
 —Los refuerzos que se envían á la provincia Kazan bajo las órdenes de Yget-Pachá han llegado á Adana.  
 —Mehzmet Ali telegrafia que no habiendo obtenido la sumision de Albania se dispone á dejar Prizrend, para volver á Scutari.  
 —Los austriacos han entrado en Trebinge.  
 —Los albaneses han asesinado á Meherentoli.

Correspondencia Particular de LA LUCHA.

Madrid 6 de setiembre 1878.  
 Sr. Director de LA LUCHA.  
 Mi distinguido compañero:  
 El ministro de la guerra se propone hacer una visita á Santander pa enterarse del estado en que están los cuarteles y revistar su alojamiento y presenciar el desembarque de los licenciados del ejército de Cu-

ba que debe tener lugar en breve.  
 Los moderados, que desde hace tiempo tenían fijos sus ojos en el general don Arsenio Martinez Campos y que creyeron más de una vez que cuando terminaran las dos guerras podian contar con él para la jefatura militar de su partido, han visto defraudadas sus esperanzas y se lamentan amargamente de que dicho militar haya entrado en las vias liberales con la gran resolucion que manifiestan cuantas disposiciones emanan de su autoridad.  
 La libertad de imprenta que allí reina para que cada cual espese libremente su pensamiento y la asociacion que ha sido decretada últimamente, es objeto de censuras por parte de aquellos.  
 Por el contrario, hombres importantes de la democracia, aplauden extraordinariamente la conducta del gobernador superior de nuestra grande antilla, y empiezan á predecir que el general Martinez Campos será el Campeon mas esforzado de las ideas modernas; y, bajo este supuesto hacen tales cálculos y conjeturas que nadie puede apreciar en los presentes momentos.  
 Los que presumen conocer á fondo á aquel afortunado militar, dicen públicamente que tales juicios son muy equivocados, y que los demócratas tendrán ocasion pronto de convencerse de su error, puesto que Martinez Campos como militar y como hombre ajeno á la política en el ejercicio de su importante cargo, no se ocupa mas que de dar la solucion que cree mas satisfactoria por el momento á aquellas cuestio-

nes de actualidad, sin reparar en la procedencia de aquellas, pues tiempo queda para corregir los abusos que pudieran hacerse de una tolerancia que á nadie más que á los habitantes de aquellas apartadas provincias interesa no hacer un uso inmoderado de ella porque seguramente la perderian para no recobrarla hasta Dios sabe cuando, añadiéndose que el buen sentido práctico que reconocen en Martinez Campos hacen que este sepa hasta donde debe llegar.  
 Por el correo de hoy y á instancia del Sr. Perez San Millan se dirige un exhorto del juez de primera instancia del distrito de la Universidad al juez decano de Valencia, para que proceda al embargo de los créditos que tiene el marqués de Campo contra el Ayunt.º de esta ciudad; incluso el crédito de quince mil duros que dicho señor condonó últimamente al citado municipio.  
 Para últimos del corriente ó primeros de octubre próximo, algunos allegados á un personaje de la situacion anunciaban un acontecimiento en el que figurarían tres prohombres solamente, y que por lo inesperado ha de causar asombro en el mundo político.  
 No puedo decir el grado de verosimilitud de semejante anuncio que circulaba hoy con cierto misterio.  
 No falta quien, suponiéndose bien enterado, diga que se trata de una modificacion ministerial, cosa que á la verdad no es para sorprender á nadie.  
 El corresponsal.

del juez, logró separar al portero, derribar dos ó tres muebles á su paso, y penetrar en el gabinete que ocupaba Mr. d'Arbeuil.  
 —¿Que ocurre? repuso el juez con severidad: ¿por qué habeis entrado á viva fuerza?  
 Porque tenia que daros una noticia muy importante. Al fin he dado con la oveja descarriada.  
 —¿Que oveja descarriada? No os comprendo.  
 —Acabo de ver pasar á mi lado á la encubridora de los ladrones.  
 —¿De ladrones venis á hablarme?  
 —Si, señor juez..... de los del robo del conde de Vauvros.  
 —Ya caigo; quereis hablarme de la mujer que suponeis les introdujo en la casa. ¿Donde la habeis encontrado?  
 En el Luxemburgo; iba yo á llevar al dueño de mi casa el importe de los alquileres que habia cobrado, y cuando menos lo esperaba, pasó á mi lado, la seguí y la ví entrar en una casa de la calle de Oeste. He tomado las señas del nido de esa paloma, y como ya comprendereis, venia á dar parte á la justicia.  
 —Veamos las señas.  
 —Las tengo en la memoria; yo guiaré á los agentes de la autoridad, y á propósito, el se-

satisfecha de sí misma, cuando al atravesar el jardin del Luxemburgo en direccion al boulevard Mont-parnasse, que era donde vivia el propietario, se sentó un instante á descansar en uno de los bancos que adornan el jardin. ¡Podia disfrutar tan pocas veces este pequeño placer! De pronto se estremeció y pasó una mano por sus ojos, como si dudase de lo que veia.  
 Su mirada se habia fijado en una mujer de distinguido porte, que al pasar á su lado creyó reconocer.  
 —¡Es ella! ¡es ella! exclamaba Mad. Sansonet: ¡oh! lo que es ahora no se me escapará.  
 Y así diciendo, abandonó el banco en que se hallaba sentada para seguir á corta distancia á la dama, cuyas facciones cubria un espeso velo.  
 La encubierta entró en una de las casas de mejor apariencia de la calle Oeste, y Mad. Sansonet se detuvo delante de la puerta, se hizo cargo de las señas de la casa, y dijo para sí:  
 —Ya te tengo en mi poder. Dentro de poco sabrás quien soy yo.  
 Y corrió con toda la velocidad que le permitian sus años á dar parte á la justicia.  
 Al cabo de cinco minutos de tan precipitada

Madrid 7 setiembre de 1878.

Muy Sr. mio y amigo:

Hasta el dia han desembarcado en la Península ocho mil seiscientos licenciados del ejército de Cuba y tres mil que se encuentran cruzando la mar y que llegarán á Santander antes del 20 del corriente.

Los diputados de la mayoría que han regresado de sus expediciones veraniegas, vienen muy envalentnados y con grandes esperanzas desprolongar su existencia oficial por que dicen que el espíritu que predomina en los pueblos que han recorrido, les es en extremo favorable puesto que desean la continuacion del actual ministerio como el más apropiado para arraigar el orden y las instituciones.

Además anuncian con tono profético, que el Sr. D. Antonio Cánovas no hará cuestion de gabinete el término legal de las presentes córtes, por que dice que el Sr. Cánovas será el que obtenga el decreto de disolucion; por consecuencia no tienen interés en que las cámaras actuales tengan mayor ó menor existencia que la que prefiere la constitucion vigente; añadiendo, que las elecciones las hará otro gabinete que saldrá de la mayoría del parlamento para continuar la obra de don Antonio.

Semejante version, si he de decir verdad, no ha alcanzado suerte alguna, pues todos los políticos la han recibido á beneficio de inventario, no solamente por la escasa autoridad que representan sus autores, sino por otras noticias mucho mas autorizadas que desmienten rotundamente aquellas que se califican hasta de inverosimiles.

En el salon de Conferencias del Congreso se ha hablado y comentado mucho un suelto que «La Política» publica en su último número diciendo, que el señor Perez de Guzman ha recibido ayer una carta del Sr. Posada Herrera espresando en ella que, salvo algun detalle, habia interpretado bien su abitud política, en la correspondencia enviada á «La Epoca».

Antiguos é íntimos amigos del solitario de Llanes, no dan crédito á las noticias del colega de la calle de San Miguel, fundados en que ahora

y siempre el señor Posada ha sido en cuestiones políticas muy reservado hasta para con aquellas personas que le han merecido ciega confianza y que, sin embargo de esto, no pueden decir hoy con exactitud como piensa dicho señor acerca de las cuestiones palpitantes; por estas y otras razones se cree sea inexacto que el señor Posada encanecido en las lides políticas, haya escrito la carta que se le atribuye al jóven escritor señor Perez de Guzman.

Me consta que por el correo de hoy se ha mandado al señor Posada el suelto en cuestion, por si es necesario rectificarle dado caso que no sea cierto como se asegura.

A juzgar por las noticias que se reciben diariamente, la mayoría de los electores yacen en completa posttracion; en esta capital reina verdadera calma chicha.

Se ha dicho en el palacio del congreso que los electores que cobran de los fondos del Estado, han recibido aviso por conducto de sus respectivos jefes para que no dejen de asistir á las urnas á depositar su sufragio.

Confírmase á última hora la noticia de que el Sr. don José Posada Herrera no ha escrito la carta de que se ha ocupado *La Política* y de la que dejo hecha mencion.

*El corresponsal.*

### Gacetilla General.

Hemos tenido ocasion de poder examinar dos magníficas pilas que, para otros tantos baños, que se van á establecer en el Hospital provincial de esta ciudad y que ha construido el conocido lapidario nuestro apreciable amigo don Jaime Salas.

Estas dos pilas se componen cada una de una sola pieza de piedra de nuestras canteras, están perfectamente bruñidas y honran sobremedera á su inteligente constructor.

—Segun noticias fidedignas, podemos asegurar que el Certámen de labores de Señora que durante las próximas ferias se celebrará en el Centro Industrial y Mercantil, estará concurrídisimo y se presentarán trabajos de verdadero mérito.

Tambien ha llegado á nuestra noticia que por consecuencia de las

cartas de invitacion que la Junta directiva del Centro ha dirigido á varias Señoras y Corporaciones, al efecto de que se dignen ofrecer premios extraordinarios para dicho certámen, la Señora D.<sup>a</sup> Juana Urgell de Barrau ha ofrecido ya un medallón de oro de bastante mérito. No dudamos, pues, que las demás Señoras y Corporaciones invitadas secundarán tambien los nobles esfuerzos que hace la Junta, para que la Exposicion de Labores sea un verdadero acontecimiento que, como la Exposicion Regional, deje gratos recuerdos en la provincia, además de los resultados materiales que indudablemente se derivan de esta clase de Certámenes.

—A las 6 y media de la mañana de ayer, salían por la puerta de Alvarez seis carros cargados de inmundicia procedente de letrinas.

El olor que despedían no hay que decirlo, ni la indignacion del vecindario no hay que pintarla.

Pero Sr. alcalde ¿y el bando de buen gobierno?

—En el lugar correspondiente encontrarán nuestros lectores la allocucion que, al dejar el mando militar de esta provincia, ha dirigido á las tropas que guarnecen la misma nuestro respetable amigo el general Arrando.

Por su encargo hacemos presente á sus numerosos amigos el ruego que el general les dirige pidiéndoles le dispensen el que no se despida personalmente de todos y cada uno de ellos, por impedírsele la falta de tiempo y sus muchas ocupaciones, ofreciéndose como siempre y ofreciéndoles su nueva casa habitacion en Valencia, calle de las Avellanas, núm. 11, principal, izquierda.

Por nuestra parte, deseamos al general Arrando todo género de felicidades; le agradecemos las muchísimas atenciones que con nosotros ha guardado en todo tiempo, y le ofrecemos para en lo sucesivo, la sincera y leal amistad que le hemos profesado hasta el presente.

—El director de las obras de embaldosamiento que se están llevando á cabo en los soportales de la plaza de la constitucion, nos ha manifestado el error en que nos ha hecho incurrir la persona con referencia á

la cual dijimos, que el pavimento de dichos arcos forma un declive hácia las casas de ocho centímetros siendo así que el declive es de 6 centímetros hácia la calle, y llegará á ser de unos diez cuando esté terminada la colocacion de las aceras.

Como nos gusta dejar la verdad siempre en su lugar, hacemos esta rectificacion en prueba de imparcialidad.

—Segun nos escriben de Figueras con fecha nueve, la eleccion de nuestro querido amigo y correligionario don Fernando de Moradillo para diputado provincial, estaba completamente asegurada, lo cual prueba por noticias mas recientes, que su triunfo ha sido completo.

—En otra carta que recibimos de la misma ciudad, se nos asegura de un modo irrefutable; que la salud pública es allí inmejorable, que la desproporcion que se nota en la mortandad de hoy con el año pasado es casi insignificante, lo cual se explica por los muchos calores que reinan y las enfermedades que en esta época sufren los niños de corta edad, las cuales guardan íntima proporcion con aquellos.

—El último domingo se vino á tierra el tablado sobre el cual muchos vecinos de la Junquera presenciaban la corrida de novillos que allí tuvo lugar, resultando heridas unas treinta y cinco personas, tres de ellas de bastante gravedad.

—A la pregunta que hicimos en el número anterior, se ha tenido la atencion de contestarnos; que la construccion del monumento á Alvarez de Castro depende sola y exclusivamente de que el escultor D. Gerónimo Suñol, dé cima á la labra de la riquísima urna que es uno de los principales componentes del monumento. Natural y hasta halagüena es, la impaciencia con que se espera la inauguracion del mausoleo y abundando en ella la Junta de ereccion que ha vencido todas las dificultades que se oponian á la realizacion de la obra, no le queda hoy otro recurso que recomendar continuamente al ocupado artista que la termine para fin de año como tiene prometido, simultaneando esta tarea con la modelacion de otras obras encomendadas á su talento en la ca-

marcha, Mad. Sansonet se detuvo llena de cansancio para tomar aliento.

Esta pequeña parada hizo cruzar por su mente una idea que, despues de acariciar algunos instantes, la hizo exclamar:

—¡Tonta de mí! no parece si no que no puedo tomar un coche. Prescindiendo de que de ese modo llegaré mas pronto, siempre darán mas crédito á mis palabras si me ven bajar de un carruaje, y mucho mas hoy que voy hecha una gran señora.

Pero tardó en decidirse, y subiendo al primer coche que encontró, indicó al cochero que la trasladase inmediatamente á la audiencia, donde la esperaba el juez.

En tanto que el carruaje avanzaba rápidamente, la portera continuaba hablando consigo mismo.

—¡Oh! si yo no fuera mujer de tanta conducta, mas de una vez hubiera caído en el pecado, porque, en fin, cuando una se arregla un par de horas al tocador.... Sin embargo, la virtud ante todo.... aun no sé cómo voy á formular mi acusacion.... sobre todo, calma; se trata nada menos de que mi nombre aparezca en letras de molde en los periódicos, y debo figurar dignamente en este proceso. Ya verás, duque-

sa disfrazada, de lo que es capaz una portera como yo.

Llegaron al fin á la audiencia, y, como ella se lo habia figurado, su vistoso traje llamó la atencion de cuantos habia reunidos en los pórticos. Mad. Sansonet se olvidaba de la premura de su mision por detenerse ante las miradas de los curiosos.

Por fin llegó hasta el despacho del juez, y dijo con imperio al portero:

—Avisad al señor Juez, que necesito hablarle.

—Ahora está ocupado y no puede recibir á nadie; volved mas tarde.

—Entrad y decidle que soy yo, Mad. Sansonet, que viene á darle una noticia de la mayor importancia.

—Ya os he dicho que ahora no es posible.

—Es que yo no puedo volver, ni mucho menos esperar, tengo mis quehaceres y.... yo no volveré. ¿Lo ois? Y cuando el señor juez sepa que por culpa vuestra se ha visto privado de mi visita, ya os enseñará vuestra obligacion para otra vez.

Iba á marcharse, cuando, volviéndose llena de cólera y haciendo alarde de una intrepidez masculina, se dirigió á la puerta del despacho

pital de España.

Inútiles fueron los esfuerzos de la junta para decidir al señor Suñol á que contrajera la obligacion de tener concluida la escultura en el plazo de seis meses, á fin de inaugurar el monumento durante la temporada de ferias. Esperemos pues á que el insigne artista corresponda á su compromiso, que es de pensar que así será tanto mas cuanto, segun las últimas noticias de él recibidas, no puede tardarse mucho á llegar una fotografia de la urna modelada.»

Damos las gracias á la persona que nos ha satisfecho la pregunta que hicimos. De este modo ya saben á que atenerse los curiosos.

—Segun carta que recibimos de nuestro corresponsal de Castelló de Ampurias, la salud de nuestro apreciable amigo D. Enrique Climent y Vidal, ha desmejorado notablemente. No obstante su delicado estado y para que se comprenda la fuerza de voluntad de tan importante hombre público, el dia en que se votaba en aquella villa la constitucion definitiva de las mesas electorales, se presentó en la Casa Consistorial á emitir su voto apoyado en el brazo de uno de sus muchos amigos; cumplido que hubo su propósito y para el sagrado deber, se vió acometido de un fuerte y prolongado desmayo que llegó á poner en alarma á toda la poblacion, desmayo que por fortuna pasó despues de gran rato siendo trasladado mas tarde á su casa en estado de bastante alivio.

El corresponsal nos dice que este accidente produjo una respetuosa manifestacion popular, que no cesó hasta que el vecindario tuvo la evidencia de que el ilustre patricio estaba libre de todo peligro.

Con el alma deseamos recibir noticias favorables que indiquen el completo alivio de nuestro querido amigo.

—Ha tomado posesion del mando militar de esta provincia, el Excelentísimo señor general don Luis Fajardo é Izquierdo.

—Desde hace ocho dias, se encuentra enfermo de la vista nuestro compañero y amigo Sr. Ruiz Blanch.

Le deseamos un pronto restablecimiento.

—Se ha acordado por la superioridad que mientras no resulten vacantes las escuelas de párvulos, no tienen obligacion los ayuntamientos de aumentar el sueldo de las mismas, segun previene la Real orden de 16 de Febrero último; pero que tan luego como vacaren y antes de anunciarse para su provision, se debe llevar á efecto dicho aumento de dotacion.

—Con el objeto de que la ejecucion de los aprovechamientos, autorizada para el próximo año forestal en el plan aprobado por real orden de 16 de agosto último, se lleve á cabo con estricta sujecion á la legislacion vigente, publica el «Boletín Oficial» de la provincia correspondiente al viernes pasado, el pliego de condiciones generales que ha de regir para los expresados aprovechamientos.

—El gobierno inglés se ha mostrado previsior en la anunciada huelga del cuerpo de policia de Londres, apresurándose á aumentar el sueldo de los agentes subalternos y á mejorar el rango y condicion de los superiores.

—La velada que, como de costumbre se celebró en la noche del último domingo en los jardines del Centro Industrial y Mercantil, ha sido una de las más concurridas; pudiendo asegurar sin temer de que se nos moteje de exagerados, que pasaban de nuevecientas personas las que allí se hallaban reunidas, y entre las

que se encontraban lo más selecto de la Sociedad Gerundense.

—Dignos de la mayor alabanza son los últimos acuerdos tomados por la incansable Junta directiva del Centro Industrial y Mercantil.

La exposicion permanente de muestrarios de las diferentes fábricas de tejidos y otros artefactos, á cuyo efecto ha dirigido una circular á todos los fabricantes de España; la Exposicion permanente de los géneros y efectos que al objeto quieran dedicar los concurrentes é industriales asociados; la creacion de una biblioteca, puramente industrial y mercantil en donde puedan encontrar los asociados motivos de estudio y consulta, y por último la creacion de alguna Cátedra en la que se den conferencias de ciencias aplicadas á la industria, artes y oficios.

Tales son los acuerdos tomados, que repetimos son dignos de alabanza y que honran y enaltecen á la Junta del Centro y á la iniciativa del Secretario de la misma.

—El 17 de agosto hubo una espantosa explosion en Pottsville (Pensilvania,) á consecuencia de haber caido un rayo en una fábrica donde habia 30.000 libras de pólvora y dinamita. La ciudad entera sufrió un gran sacudimiento semejante á los ocasionados por los temblores de tierra. Quedaron destruidas varias casas, muertas doce personas, y heridas muchas mas. De la fábrica que era un sólido edificio de hierro y piedra, no se conserva vestigio.

**ALUD A TODOS devuella sin medicina, ni purgantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de Du Barry, de Londres, la**

### REVALENTA ARABIGA.

Treinta años de un invariable éxito, combatiendo las malas digestiones (dipepsias), gastritis, gastralgias, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimiento, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresion, congestión, mal de nervios, diabética, debilidad, todos os desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de la voz, de los bronquios de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre. — 90 mil curaciones anuales, entre las que se cuentan las de la señora duquesa de Castlestuart, del duque de Ptuskov la señora marquesa de Brehan, Lord Stuar de Decies, par de Inglaterra, el señor doctor, catédrico Vurzer, etc.

Berlin 6 de Diciembre de 1865.

Desde mucho tiempo he tenido la ocasion de observar la saludable influencia de la *Revalenta Arábica*, Du Barry; sobre los enfermos, y los resultados curativos y reparadores invariablemente obtenidos, han justificado de la buena opinion que tenia acerca de su gran eficacia, la cual no titubeará en confirmar en toda ocasion que se me proporcionará.

De V. A. S. S. Q. B. S. M., Angelstein, médico, miembro del Consejo sanitario Real.

Núm. 49.842.—La señora Maria Joly de cincuenta años de un estreñimiento *invertebrado*, de una gastritis, de irritacion nerviosa, asma, tos, espasmos, vientos, náuseas.—Núm. 46.270: señor Roberts de una consuncion pulmonar con tos, vómitos, sordera y estreñimientos de 23 años.—Núm. 43.210: El señor Doctor-médico Martin, de una gastralgia é irritacion del estómago que le habian hecho vomitar de 15 á 18 veces al dia, durante ocho años.—Núm. 43.218: Coronel Watson, de la gota, neuralgia y estreñimiento obstinado.—Núm. 18.744: El doctor-médico Shorland, de hidropesia y estreñimiento.—Núm. 49.522: señor Balwin, del agotamiento el más completo, parálisis de la vejiga y de los miembros, á consecuencia de excesos de la juventud.

Cuatro veces mas nutritiva que la carne y no irrita economizando 50 veces su precio en medicinas. Ella es tambien el mejor fortificante para los niños débiles, como para las personas de todas edades, fortaleciendo los músculos y consolidan-

do las carnes. En cajas de hoja de lata media libra 12 rs.; 1 libra 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 reales; y de 24 libras 300 rs.

Depósitos en casa de los mejores boticarios y ultramarinos.  
Du Barry y C. (Limited), Valverde, 1, Madrid. 405

**Gobierno militar de la provincia de Gerona.—Orden general del dia 8 de Setiembre de 1878.**

Nombrado por Real decreto de 31 del pasado Comandante General de la 2.<sup>a</sup> Division del Ejército de Valencia, y reemplazado en el mando de esta provincia por el E. S. Mariscal de Campo D. Luis Fajardo é Izquierdo á quien con esta fecha entrego el mando, cúmpleme al separarme de vosotros daros mi cariñoso saludo de despedida, así como la pública manifestacion de mi aprecio al que tan acreedores os habeis hecho por vuestras virtudes y ejemplar comportamiento.

Seguid el camino emprendido; cumplid cual hasta aquí habeis cumplido; y no dudeis de este modo alcanzar la verdadera estimacion de mi digno sucesor el Excmo. Sr. General Fajardo como habeis alcanzado la del que fué vuestro General Gobernador Arrando.—Es copia.—El General Gobernador.—De orden de S. E.—El Comandante Secretario, José Perez.

### Correo de Madrid.

Correo del 8.

Hoy publica la «Gaceta» la ley sobre exenciones del servicio militar en las provincias vascongadas.

—Se ha dispuesto que los telegrafistas que hayan obtenido empleos honorarios de oficiales del cuerpo administrativo de la armada antes de la real orden de 21 de enero último, puedan usar el uniforme con las estrellas y divisas de sus respectivos empleos en la misma forma que dichos oficiales efectivos.

—A 8.600 asciende el número de licenciados del ejército de Cuba que hasta el dia han desembarcado en la Península.

—Probablemente hasta el jueves próximo, segun dice un colega, no se celebrará Consejo de ministros.

—La Direccion de Sanidad ha dispuesto que se sujeten á cuarentena los buques que han salido de Nueva Orleans despues del dia 27 del mes de Julio por existir la fiebre amarilla en dicho punto.

### Provincias.

Dice un periódico de la Coruña:

«Segun carta que tenemos á la vista, los desperfectos causados en esta provincia por la lluvia son hasta dolorosos.

Casas y no pocas de Santa Maria de Neda se han inundado, viéndose sus moradores obligados á pedir auxilio.

Familia hubo que se vió obligada á saltar por la ventana cuando el agua ya les daba por el pescuezo.

Muros hubo que se desplomaron, quedando destruido algun jardin, y quedado alguna casa en medio de un mar inmenso.

Los gritos de cientos de personas, confundidos con el estruendo de las aguas, eran desgarradores é imponentes.

Algunos vecinos demostraron su valor, ya animando con sus palabras á los timoratos, ya conduciendo á costillas á niños, ancianos é impedidos.

El riachuelo que pasa por el lugar de las aguas cambió de curso.

Generalmente los campos están cubiertos de arena, y los muros y

puentes derribados.

Todos los molinos harineros de las márgenes del rio Belette, perdieron el fruto que tenían en depósito.»

—Parece que el jueves por la noche hubo que lamentar alguna desgracia en la cárcel de Barcelona, con motivo de haber desobedecido algunos presos las intimaciones de los centinelas, que dispararon é hirieron de gravedad á dos de aquellos.

Ha sido sorprendida en Cádiz una partida de ladrones.

### Telégramas

(De los periódicos de Barcelona.)

Madrid 9.—La «Gaceta Universal» asegura que Castelar ha declarado el firme propósito de no conciliarse jamás con los elementos refractarios á su programa político.

En la votacion de las mesas para las elecciones provinciales en Madrid han resultado todas adictas al gobierno, pero han concurrido muy pocos electores.

Imprenta de LA LUCHA.

### Anuncios.

CÁRLOS MARTINEZ.

Articulos de Escritorio, fósforos, libritos de fumar etc., etc.

## POLVORA

Unico depósito en esta capital que la cede á precios de fábrica. 402

En la peluquería de Pagés se necesita un oficial barbero aunque tenga clases. 4

EN VENTA se halla el café del Odeon de esta capital. En el mismo informarán. 8—15

## LA MODA

ELEGANTE ILUSTRADA.

PERIÓDICO de Señoras y Señoritas.

Este periódico, indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de las modas de París, patrones de tamaño natural, modelos de trabajos á la aguja, crochet, tapicería en colores, novelas, crónicas, bellas artes, música, etc.

Se publica los dias 6, 14, 22 y 30.

Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Carlos é hijo, de Madrid, son los señores don Aniceto Palahi, don Vicente Dorca y Martí y Cargol, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números en muestra.

—IMPORTANTE.—

Una casa de comercio establecida en Valencia y Barcelona necesita agentes corresponsales en todas las poblaciones de alguna importancia comercial.

Dirigirse con buenas relaciones á los señores Vines y compañía, Valencia, 4—2

PARA LA HABANA

con escala en PUERTO-RICO.

Saldrá de Barcelona, á primeros de Octubre, el acreditado y magnífico vapor rasatlántico español

## VIDAL--SALA,

su capitán don Luciano de Ojinaga; admitiendo carga y pasajeros, á quienes ofrecé su esmerado trato.

Informarán los Sres. Sala y Vidal, Rambla de Santa Monica, 21, principal, y Cristina, 12, entresuelo, Barcelona. md

PARA LA HABANA  
con escala en PUERTO-RICO.  
Saldrá de Barcelona á últimos de Oc-  
tubre el acreditado y magnífico vapor  
español, de 1375 caballos de fuerza  
**SANTIAGO,**  
al mando de su capitán don Quirico Ri-

beras y Pomés; admitirá para ambos  
puntos carga á flete y pasajeros para  
quienes posee comodidades de toda cla-  
se en sus espaciosas cámaras.

Consignatarios: Sres. Nicolau herma-  
nos, Pórticos de Xifré, 10, bajos; Barce-  
lona.

## ESENCIA PURA YODURADA

DE ZARZA PARRILLA DE HONDURAS DE COSTAS,  
preparada por E. MARTINEZ DALMAU farmacéutico.

Esta esencia es el mejor remedio para curar las afecciones sífilíticas, las erup-  
ciones costrosas, pústulas, diviesos, escrófulas, bubas, ciertas afecciones del higa-  
do y la piel y como excelente depurativo vegetal de los vicios de la sangre ya sean  
hereditarios ó adquiridos.

PASTILLAS VEGETALES VERMÍFUGAS DE KOUSSO-COSTAS, prepara-  
das por E. Martinez Dalmau farmacéutico.

Estas pastillas son el remedio mas eficaz para curar las lombrices, lo mismo que  
las enfermedades que de ellas proceden. Producen un efecto admirable en la espul-  
sión de la tenia ó lombriz solitaria y su sabor es tan agradable que los niños lo ape-  
tecen como el mejor dulce.

Ambos preparados se venden al por menor en las farmacias de los Sres. Coll y  
Ametller y al por mayor en el Laboratorio Hispano-Cubano situado en la villa de  
Lloret de Mar.

445

### AVISO

A LOS CONSUMIDORES DE

## SEDA EN CARRETES

Marca Leon de Lister y Comp.<sup>a</sup>

¡Llamamos la atención del Público acerca el hecho de que circulan **FALSIFICACIONES DE NUESTRAS SEDAS Y MARCA DE FÁBRICA**,  
llevando etiquetas con un Leon tendido y unas iniciales debajo el nombre  
de Lister y Comp.<sup>a</sup> sustituido por otro parecido ó bien suprimido del todo.

El Conjunto de dichas falsificaciones es tan perfecto que si no se examinan los  
carretes al comprarlos, creerán muchas personas comprar nuestra seda cuando en  
realidad lo harán solo de una falsificación encubridora de un género que no reúne  
ninguna de las buenas cualidades que han hecho los nuestros tan apreciados del pú-  
blico.

En efecto, mientras nosotros damos una calidad de Seda muy superior, una hila-  
tura especial y un tinte sin aumento, **TODAS LAS SEDAS FALSIFICADAS son de**  
una CALIDAD INFERIOR y de tinte y torcion que no son á propósito para las **MA-**  
**QUINAS DE COSER** y por necesidad han de dificultar el trabajo y hasta descomponer  
las **MAQUINAS**.

Nuestra marca de fábrica consiste en UN LEON echado de izquierda á derecha con  
la cabeza erguida y el monograma LISTER Y COMP.<sup>a</sup> entrelazado debajo, al rededor,  
el nombre LISTER Y COMP.<sup>a</sup> con todas las letras; de modo que todas aquellas etique-  
tas que no tengan el nombre LISTER Y COMP.<sup>a</sup> con todas sus letras, son falsas.

Teniendo nuestra marca debidamente registrada, nos veremos obligados  
á proceder judicialmente contra aquellas personas, que tengan en su poder  
Sedas con etiquetas falsificadas, imitando, ó confundibles con las nuestras

LISTER Y Compañía.

BRADFORD.

Agente en España, Enrique Boves, calle Fontanellas, 23. BARCELONA. 1

ABERTURAS DE REGISTRO.

VAPORES CORREOS

de

A. LOPEZ Y COMPAÑIA.



Saldrá del puerto de Barcelona para CADIZ

## UN GRAN VAPOR.

y de este último punto el 15 con la correspondencia pública para  
la HABANA con escala en PUERTO RICO.  
Admitase pasajeros y carga. Representante de la empresa en esta provincia,  
don Antonio Boxa.



SOCIEDAD GENERAL  
de

Transportes Marítimos  
por vapor.

COMUNICACION RAPIDA entre EUROPA y la AMERICA del SUR.

Se emplean solo 26 dias en el viaje.—Sale de Barcelona fijamente el 17 de cada mes  
Prestan este servicio los grandes y magníficos vapores,  
La France, Savoie, Poitou, Bourgogne y Picardie, admitiendo carga y pasajero

para Montevideo y Buenos Aires

Saldrá del puerto de Barcelona el 17 de setiembre el vapor «SAVOIE» de 3000 tons.  
Nota.—Estos vapores tienen todas las comodidades que pueden apetecerse.  
Los pasajeros de tercera clase serán alojados en grandes Cámaras bajo cubierta,  
y se les proveerá de jergon, cabecera y manta, y se les suministrará diariamente  
vino, pan y carne fresca, con el servicio de mesa, cubiertos, etc. Hay cámara espe-  
cial para señoras en tercera clase.

Los pasajeros que lleguen á Buenos Aires por los vapores de la Sociedad serán,  
si gustan, desembarcados y admitidos durante ocho dias en la fonda de emigracion  
por cuenta del gobierno argentino. Serán tambien conducidos por cuenta del mismo  
gobierno (por mar ó ferro-carril) al punto de la república que ellos elijan. Las peti-  
ciones sobre estos particulares se harán al capitán del vapor durante la travesía.  
Se despachan pasajes hasta el 16 si antes no se ha llenado el cupo; para mas in-  
formes acúdase al representante general en esta provincia

don Antonio Boxa.

Mensajerías Marítimas: (antes Imperiales).

SERVICIO FIJO y DIRECTO de BARCELONA á MARSELLA y vice-versa

Salidas de Marsella. | Salidas de Barcelona.  
Todos los domingos á las 10 de mañana. | Todos los miércoles á las 4 de la tarde.  
Este servicio lo prestan vapores de gran potencia y capacidad y con excelentes co-  
modidades para los pasajeros. El próximo miércoles saldrá el MENZALEH. Tiene  
cámaras de 1.<sup>a</sup>, 2.<sup>a</sup> y 3.<sup>a</sup>

Admite carga y pasajeros para los siguientes puntos para los cuales la sociedad  
tiene establecidas líneas de grandes vapores Civitavecha, Genova, Liorna, Nápoles,  
Argel, Alejandria, Londres, La India, Manila, Montevideo, Buenos Aires y varios  
puertos del Mar Negro, Oceano Indico y atlántico.

Nota.—No se dan pasajes á bordo. La carga debe ser entregada en el muelle preci-  
samente los martes.

Representante general de la empresa en esta provincia, D. ANTONIO BOXA.

## MÁQUINAS PARA COSER DE MIGUEL ESCUDER.

VENTA Á PLAZOS DESDE 10 RS. | VENTA de HILOS AGUJAS y SEDAS  
Por fin ha llegado el día que la perfeccion en las máquinas del señor Escuder, so-  
bre todas las conocidas es una realidad; realidad innegable y que ha impulsado á  
dicho señor á poner sucursales, tales como la que existe en la

Subida del Puente de Piedra, Núm. 1.

Pues bien: ¿quien negará que ciertas señoritas de delicada salud han tenido que  
abandonar ciertas ruidosas y pesadas máquinas de coser que tenían y se han visto  
obligadas á tomar las del señor Escuder, porque su salud no permitía otra máquina?

¿Quien negará que por su elegancia, esmero y perfeccion en el trabajo vienen des-  
tinadas á figurar en toda casa, antes que cualquier otra?

¿Quien negará que las otras máquinas, pesadas y ruidosas, necesitan ponerlas  
aceite todos los días, mientras que la del señor Escuder, aun sin aceite vuela?

No paráramos nunca si en razones fuéramos, gerundenses, preciso es no pongais  
en olvido al patricio autor de máquinas para coser D. Miguel Escuder, que ofrece

BARATURA, SOLIDEZ Y PERFECCION—Subida del Puente 1. GERONA

## APRENDIZ

En la imprenta de este periódico se aceptará uno, con condiciones  
ventajosas.

LA

## COMPANIA FABRIL SINGER

Las Máquinas para COSER «SINGER»

SIEMPRE TRIUNFANTES  
y sin rival en el Mundo.

Venta al alcance de todas las fortunas.—A plazos  
desde DIEZ REALES semanales.—Al contado,  
diez por ciento de rebaja.—Garantía legal y po-  
sitiva.

Enseñanza GRATIS á domicilio

No dejarse sorprender con falsificaciones que otras  
casas venden valiéndose de nuestro nombre.

Unica casa para la venta EN GERONA,

Calle de Abcuradors, núm. 8.

